
Protokoll der Generalversammlung des Schützenvereins Appeln von 1950e.V. 

am 13. Februar 2015 in der Gaststätte „Zum Treffpunkt“ 

Zu TOP 1- Begrüßung, Eröffnung und Feststellung 

Um 20.08 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Eric Tietjen die ordentliche Mitgliederversammlung und 

begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Vizekönigin Kirstin Petritzki, den Vizekönig Alexander 

Krawelitzki, den Jugendkönig Kris Petritzki, die Kaiserin Birgit Mehrtens, den Kaiser Sebastian 

Mehrtens, den Ortsvorsteher Wilfried Geils, den Verpächter Matthias Schulz und unsere 

Ehrenvorsitzende Anke Büttelmann und die Ehrenmitglieder. Weiterhin begrüßt er Hartwig 

Büttelmann von der Feuerwehr und Matthias Wendte vom Sportverein.  Der König Stefan Adrian 

kommt später. Es nehmen laut Anwesenheitsliste 34 Mitglieder und ein Gast an der heutigen 

Versammlung teil. Die für die Satzungsänderung benötigte ¾ Mehrheit der anwesenden Mitglieder 

beträgt somit 26 Stimmen.   Zum Protokollführer wird Bärbel Vagts ernannt.                                                                                              

Zu einer Gedenkminute des verstorbenen Vereinsfreundes Karsten Wredevom Schützenverein 

Altluneberg erhebt sich die Versammlung.Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung 

ordnungsgemäß und termingerecht erfolgte und somit die Versammlung beschlussfähig ist. Zur 

Einladung und zum letztjährigen Protokoll gab es keine Einwände. 

Zu TOP 2- Bericht des Vorstandes 

Der 1. Vorsitzende trägt den Jahresbericht 2014 vor. An der Jahreshauptversammlung am 14. 

Februar 2014 nahmen 29 Mitglieder teil. Nach den Berichten des Vorstandes und der Fachwarte 

sowie der Entlastung der Kassenführer und des gesamten Vorstandes durch die Kassenprüfer 

standen Ehrungen und Wahlen auf der Tagesordnung.Am 23.Februar 2014 fand die 

Grünkohlwanderung statt. Es nahmen 46 Personen an dieser Veranstaltung teil.                             

Das Frühjahrsschießen fand wieder in gemütlicher Runde statt. Neben dem Konkurrenzschießen, 

Luftpistolenscheibe, Knobeln und Glücksscheibe wurde der Osterhase Eric Tietjen ermittelt. 

Außerdem wurde das erste Mal KK  50m Zielfernrohr angeboten, dies wurde sehr gut angenommen. 

Danke an Katja und Detlef Alpers für die Leihgabe dieses Gewehres. 

Das Schützenfest fand am 06.Juli 2014 statt. Die Damen trafen sich bei Königin Kira um ausgiebig zu 

frühstücken. Die Garde der Herren traf sich bei König Rainer zum Umtrunk. Hier traf dann auch die 

Königin mit ihrer Garde ein. Der Jugendkönig Lasse und der Kinderkönig Eide fanden sich ebenfalls 

zur Abholung ein. Die restlichen Mitglieder trafen sich bei Büttelmann um mit dem Spielmannszug 

aus Basdahl zur Abholung der Majestäten zu marschieren.Nach einemUmtrunk beim Königshaus, 

ging es zur Kranzniederlegung am Ehrenmal und dann mit Musik durch das Dorf zum Schießstand. 

Hier wurde dann gemeinsam Hühnersuppe gegessen. Durch das Vorschießen blieb genügend Zeit, 

um sich um die Kinder zu kümmern und zu feiern. 

Leider konnten wir in diesem Jahr keine Königin krönen, Vizekönigin wurde Kirstin Petritzki. König 

wurde Stefan Adrianund Vizekönig Alexander Krawelitzki.Außerdem gab es viele Preise auf der 

Medaillen-, Konkurrenz-, Glücksscheibe und Altersscheibe. Bei der Jugend wurde  Kris Petritzki 



Jugendkönig und Jonas Tietjen Jugendvizekönig. Bei den Kindern wurde Eide Büttelmann Kinderkönig 

und Aaron Dammann Vizekönig. 

Bei unseren Pokalschießen nahmen 36 Mannschaften mit fast 200 Startern teil. Das war 1Mannschaft 

mehr als im Vorjahr. Die Teilnahme von Jugendmannschaften hat sich gegenüber den letzten Jahren 

gesteigert.  Neben dem Schießen wurde Lose verkauft. Dank nochmals den Schützendamen für die 

Bewirtung, den Jugendlichen fürs Loseverkaufen und allen Sponsoren für die Spenden. 

Das Kaiserpaar(Birgit und Sebastian Mehrtens) wurde beim Herbstschießen ausgeschossen. 

Herbstkönig wurde Torsten Petritzki, Herbstjugendkönig wurde Kai Petritzki. 

Der Skat- und Kniffelabend fand in diesem Jahr nicht statt. 

Bei der Vereinsmeisterschaft konnten 35 Starts verbucht werden. 

2014 mussten wir 3 Austritte verbuchen. Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 94. 

Außerdem nahmen wir an zahlreichen Veranstaltungen(Bezirkskönigsschießen, Bezirksschützenball, 

Kreismeisterschaft, Bezirksmeisterschaft, Landesmeisterschaft, Rundenwettkampf KK Auflage, 

Bezirks- und Kreisdelegiertentag, Schützenfest in Frelsdorf) teil. 

Es fanden 5 Vorstandssitzungen mit erweitertem Vorstand statt. 

Eric Tietjen bedankt sich bei allen Helfern, Sponsoren und bei Familie Büttelmann. 

Zu TOP 3- Berichte der Fachwarte 

Eric Tietjen berichtet,dass die Übungsabendebesser angenommen worden sind.Es wurde an 15 

Pokalschießen und zwei Damen-Jubiläen teilgenommen, oft dabei mit gemischten Mannschaften. 

Erfolge : einige vordere Platzierungen Mannschaft und Konkurrenz. 

Beim Gemeindeschießen wurde Katja Alpers Tagesbeste mit 196 Ringen. 

Bei den Kreismeisterschaften erzielten wir folgende  Ergebnisse: 

LG Damen: Sylvia Berghoff(297 Ringe) 3.Platz 

LG Herren: Alexander Krawelitzki(299 Ringe) 2.Platz 

KK Damen: Sylvia Berghoff(282 Ringe) 1.Platz 
KK Herren: Alexander Krawelitzki(291 Ringe) 1.Platz 

 

Beim Bezirkskönigsschießen kamen Kira Petritzki, Sylvia Berghoff, Eric Tietjen und Kai Petritzki ins 

Halbfinale, Kira Petritzki wurde Bezirksjuniorenkönigin und Kai Petritzki wurde 2. in seiner Klasse. 

Beim Rundenwettkampf wurden 10:2 Punkte erreicht,das war der 1. Platz. Dazu gehören Eric Tietjen, 

Sylvia Berghoff, Alexander Krawelitzki, Kira Petritzki, Mayleen Damrau und Sebastian Mehrtens. Zum 

Abschluss  gab es einen schönen Abend beim Chinesen in Hagen. 

Bei den Landesmeisterschaften in Bassum hat sich Kirstin Petritzki qualifiziert, leider erreichte sie nur 

den92. Platz 



Der Gerätewart Sebastian Mehrtens berichtet, dass ein neuer Motor eingebaut und neue Zugseile 

gespannt wurden. 

Die Damenleiterin Sylvia Berghoff bedankt sich für die Unterstützung und berichtet, dass  keine 

Fahrradtour gemacht wurde. Dafür wurde ein Theaterstück in der Geschwister Scholl Schule besucht 

und wie immer fand auch die Weihnachtsfeier statt.  

Der Jugendwart  Alexander Krawelitzki berichtet, dass die Jugend an 4 Pokalschießen teilgenommen 

hat. Dabei hat Kris Petritzki den 1. Platz in Hellingst belegt. Außerdem fand das Zeltlager der Vereine 

im August statt. Das war sehr lustig, aber auch sehr nass. Es haben 35 Kinder teilgenommen. 

Danke an Katja und Detlef Alpers, die ihr altes KK Gewehr dem Verein geschenkt haben. 

Zu TOP 4 – Bericht des Kassenführers 

Die Kassenführer Rainer Schäfer legte einen ausführlichen Kassenbericht vor 

Bestand am 01.01.14                         3.519,47 € 

+ Einnahmen  2014                        6.748,14 € 

- Ausgaben 2014                          6.877,31 € 

Vereinsguthaben am 01.01.2015 3.390,30 € 

Zu TOP 5 – Bericht des Kassenprüfers 

Die Kasse wurde von den Kassenprüfern Melanie Krause und Matthias Wendte bei Kassenführer 

Rainer Schäfer geprüft. 

Zu TOP 6 – Entlastung des Vorstandes 

Kassenprüfer Matthias Wendte beantragt die Entlastung des Kassenführers und des gesamten 

Vorstandes. Die Entlastung wurde einstimmig angenommen. 

Zu TOP 7 – Satzungsänderung 

Alexander Krawelitzki erklärt die Satzungsänderung und liest alle Änderungen begründet vor. Es 

müssen bestimmte Wortlaute im Text vorkommen. Das Gründungsdatum kann nicht genau bestimmt 

werden, weil es kein Protokoll gibt. Die Feuerwehr wird nicht bedacht, weil es kein gemeinnütziger 

Verein ist. Das Amtsgericht Tostedt ist für den Verein zuständig. Eric Tietjen und Alexander 

Krawelitzki haften für den Verein. Die Satzungsänderung wird einstimmig angenommen. Der genaue 

Wortlaut der Änderung ist diesem Protokoll angefügt. 

Zu TOP 8 – Ehrungen 

Eric Tietjen und Alexander Krawelitzki übernahmen die Ehrungen 



Für 25 Jahre Vereinszugehörigkeit erhielt Hartwig Büttelmann die silberne Vereinsnadel, die 

Ehrennadel für 25 Jahre Mitgliedschaftsowie eine Urkunde vom DSB 

Für 40 Jahre Vereinszugehörigkeit erhielten Anke Büttelmann, Bärbel Vagts, Christa Warnke, Elfriede 

Zentara, Erwin Hillmann und Fritz Winter(n. anw.) die Ehrennadel für 50 Jahre Mitgliedschaft und 

eine Urkunde vom DSB 

Für 50 Jahre Vereinzugehörigkeit erhielten Johann Büttelmann und Christian Tönjes die Ehrennadel 

für 50 Jahre Mitgliedschaft und eine Urkunde vom DSB 

Für 20 Jahre im Verein erhielt Wilfried Zentara eine Schachtel Pralinen, Frank Köpke und Karsten 

Büttelmann sind 30 Jahre im Verein waren aber nicht anwesend. 
Die grüne Schützenschnur für 5 mal in der Garde bekommen Birgit Mehrtens und Michael 

Hollen,Karsten Dammann bekommt die grüne Schützenschnur für 2013 nachträglich, da er letztes 

Jahr nicht anwesend war. Die silberne Schützenschnur für 5 mal in der Garde bekommt Kirstin 

Petritzki, die grüne Eichel bekommt Rainer Schäfer für 3 mal in Folge in der Garde. 

Johann und Anke Büttelmann bekommen einen Präsentkorb vom Verein geschenkt. 

Anke Büttelmann bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem Verein. 

Garde- Damen: Kirstin Petritzki, Bärbel Vagts, Melanie Krause, Anke Büttelmann, Birgit Mehrtens 

Garde- Herren: Joachim Dammann, Sebastian Mehrtens, Detlef Alpers, Michael Hollen,  

                            Alexander Krawelitzki, Rainer Schäfer 

Kira Petritzki bekommt eine goldene Nadel für den 1. Platz bei der Bezirksmeisterschaft 
Ergebnisse von der Vereinsmeisterschaft: 

LUPI- Jugend 1. Kris Petritzki (75 Ringe)  

          Damen 1. Kirstin Petritzki (130) 

          Herren 1. Alexander Krawelitzki (170) 

          Herren alt 1. Detlef Alpers (167) 

LG- Jugend 1. Kris Petritzki (281) 

       Schüler1. Jonas Tietjen (257) 

 Damen 1. Katja Alpers (300) 

       Herren 1. Alexander Krawelitzki (299) 

       Herren alt 1. Detlef Alpers (300) 
KK- Damen 1. Sylvia Berghoff (292) 

       Herren 1. Alexander Krawelitzki (291) 

       Herren alt 1. Detlef Alpers (297) 

 

Zu TOP 9 - Wahlen 

Kassenprüfer männlich       Neu        Erwin Hillmann          für 2 Jahre  einstimmig 

Zu TOP 10 – Anfragen, Mitteilungen und Termine 

* Terminplaner lag aus 

* Erinnerung an die Kohlwanderung 

*Danke an Alexander Krawelitzki für die Pflege der Homepage(www.svappeln.de) 

*Die Kreisdelegiertenversammlung war am 04.02.15.Eric Tietjen und Alexander Krawelizki haben 

daran teilgenommen. (Einladung zum Stadtumzug am08.08.15,viele Vereine sind aus dem Nordkreis 

ausgetreten, Bezirkspräsident wird neu gewählt, 2 Kandidaten stehen neben Jürgen Wintjen zur 

Wahl, neuer Jugendsportleiter, Schatzmeister wird gesucht, bei Austritt aus dem Verband verliert 

man evtl. die Waffenbesitzkarte d. h. der Verein muss die Gewehre abgeben, da das Bedürfnis 



nachgewiesen werden muss und dieses durch den Schützenkreis, bzw. Bezirk geschieht) Der 

Schützenverein wird nicht aus dem Südkreis austreten 

*Standabnahme 2015, schwieriger Sachverständiger, ein LG Stand wird wegfallen, Teppich im LG 

Stand muss weg, dafür Regipsplatten, Decke im LG Stand muss geändert werden 

*Danke an die Feuerwehr für den Toilettenwagen und für die Umzugssicherung 

*Matthias Schulz stellt sich als neuer Verpächter vor (ab 01.04.2015), neue Zufahrt zum Schießstand 

*Der Ortsvorsteher Wilfried Geils  bedankt sich bei Familie Büttelmann und wünscht dem Verein alles 

Gute 

*StefanAdrian von der Feuerwehr und Matthias Wendte vom Sportverein bedanken sich für die gute 

Zusammenarbeit unter den Vereinen. Zeltlager soll alle 2 Jahre stattfinden. Danke an Sebastian und 

Willi Mehrtens für die Weide 

*Detlef Alpers ist König in Altluneberg und lädt den Verein zum Schützenfest am 06.06.15 ein 

*Christian Tönjes bedankt sich für die Einladung 

*Erwin Hillmann bedenkt, dass es die Gemeinde Appeln (steht als Zuwendung für Jugendarbeit auf 

der Kassenabrechnung) nicht mehr gibt. Außerdem bemerkt er, dass die Gemeinde Beverstedt es von 

der Anzahl der Jugendlichen abhängig macht, wieviel der Verein an Zuwendung bekommt. Jetzt sind 

es nur 30 €, weil wir nur 3 Jugendliche im Verein haben. Daraufhin meint der Ortsvorsteher, dass 

auch die Senioren gefördert werden und es gibt noch mehr Pflichtausgaben 

*Günter Wiechmann lässt seinen Hut, für die Jugendspende, rumgehen. Erlös 244 € 

*Anke und Johann Büttelmann spenden 50 € 

* Termin für die Jahreshauptversammlung 2016 ist am 1. Freitag im Februar 

*Eric Tietjen bedankt sich bei der Gemeinde, Feuerwehr, Sportverein und bei allen Mitgliedern für 

die gute Zusammenarbeit. 

* Er schließt die Versammlung um 21.52 Uhr 

FdR 

Bärbel Vagts                                   Eric Tietjen 

 


